

**EL CONSEJO UNIVERSITARIO DE LA UNIVERSIDAD DE CHILE
A LA OPINION PUBLICA NACIONAL**

La universidad

El trasfondo de la demanda estudiantil es el financiamiento de la educación superior, problema que no ha sido atendido oportuna y adecuadamente por el Gobierno. Están pendientes mejores políticas sobre financiamiento del crédito solidario, presupuesto de las universidades estatales, así como respecto de los presupuestos para Investigación y Posgrado. El Consejo Universitario hace un llamado a las autoridades ministeriales para acelerar las definiciones que se aplicarán en estas materias a partir del año 2006, e insta a los candidatos presidenciales a pronunciarse sobre estos vitales problemas nacionales.

Las manifestaciones estudiantiles han excedido, sin embargo, los límites de lo apropiado para exponer ante la opinión pública la naturaleza de los problemas y sus reivindicaciones. Después de una declaración de este Consejo Universitario a favor del fondo del problema del financiamiento estudiantil, un grupo procedió a ocupar las dependencias de la Casa Central sin tener ningún argumento en pro de este acto de violencia. Rechazamos este proceder antiuniversitario y llamamos a mostrar al país que la defensa de la educación pública debe realizarse logrando que la Universidad de Chile siga siendo la primera, como todos los indicadores lo demuestran.

La Universidad de Chile rechaza las acciones de fuerza en todas sus formas, y estima inapropiado recurrir a más violencia para retomar el pleno orden institucional. En la Universidad de Chile existe una cultura de respeto a los estudiantes y a sus posiciones, y creemos que la racionalidad es superior al criterio antihumanista de la fuerza. El límite a esta posición lo pone, sin embargo, la responsabilidad de la protección del patrimonio institucional que pertenece a todos los chilenos.

El Consejo Universitario también rechaza la violencia con que la fuerza pública ha actuado en variadas ocasiones, incluso afectando severamente a profesores y funcionarios universitarios que han debido intervenir para proteger a personas inocentes. En particular, este Consejo rechaza el proceder contra estudiantes fuera de toda manifestación, reteniéndolos ilegalmente y procediendo posteriormente a abandonarlos sin mediar acusación formal. La lógica de la violencia no puede imponerse en las universidades ni en el país, y todos tenemos que hacer esfuerzos para evitar que cunda esta forma de represión.

La Universidad de Chile ha mantenido su normal funcionamiento académico durante la mayor parte de este conflicto, y llama a los estudiantes a poner toda su responsabilidad y empeño en terminar adecuadamente su semestre lectivo, cumpliendo así con el imperativo de mostrar que la verdadera esencia de la Universidad es su excelencia académica, base de su espíritu democrático, republicano y público.

Arana

Arana